

JB
A. BARREIRO Y RAMOS, EDITOR.—MONTEVIDEO

52712
HISTORIA

DE LA



DOMINACIÓN ESPAÑOLA EN EL URUGUAY

POR

DON FRANCISCO BAUZÁ

—→ PROSPECTO ←—

81.430

Agotada hace mucho tiempo la primera edición de esta obra, su excelencia se ha probado no solamente por ese hecho bien significativo, sino por las opiniones favorables de la crítica y sobre todo por las constantes referencias de historiadores y publicistas, que la han considerado justamente como la fuente más segura y abundante para el conocimiento de la historia de nuestro país, desde su descubrimiento hasta la terminación del dominio español.

Desde la fecha de la anterior edición hasta ahora se ha adelantado mucho, sin embargo, en el esclarecimiento de cuestiones históricas relacionadas con la nuestra, como

el descubrimiento y conquista del nuevo mundo, y la vida colonial y la independencia de las naciones americanas que estuvieron por diversos vínculos unidas al Uruguay.

Un caudal nuevo y valiosísimo trajo el reciente centenario del descubrimiento de América, y esto, como las historias Argentinas y las nuevas adquisiciones de los archivos públicos y particulares de España y de los países del antiguo virreinato del Plata, han sido aprovechados por el señor Bauzá para completar su historia.

Y no menos importantes han de ser en esta nueva edición las ampliaciones correspondientes al establecimiento del dominio Portugués, ampliaciones fundadas en noticias y pruebas tomadas por el autor en las mejores fuentes. Y si á estos aumentos, y á los que corresponden á los orígenes de las razas indígenas del Uruguay, que son también de excepcional importancia, se agregan correcciones hechas á la luz de nuevas pruebas con la imparcialidad y desapasionamiento que debe tener el buen historiador, se comprenderá cuánta es la importancia de esta obra, que va á enriquecer á las letras nacionales y que ha merecido ya un alto homenaje anticipado de la Asamblea Nacional.

Por otra parte, el nombre solo del autor de la *Historia de la Dominación Española en el Uruguay*, asegura el éxito de la obra y es garantía de sus méritos.

Bien probadas tiene el señor Bauzá sus altísimas dotes de historiador, su ilustración y su elevación de criterio. Él posee como pocos ó ninguno de los historiadores americanos, lo que Menéndez y Pelayo hallaba en un ilustre autor español: la habilidad para sorprender el misterio de la vida en la letra muerta de los documentos, y el arte soberano de la narración, sin el cual la historia más crítica, más im-

parcial y mejor documentada no será nunca más que media historia.

La nueva edición de la *Historia de la Dominación Española en el Uruguay* se divide en tres tomos de 600 páginas cada uno, ilustrados con retratos, mapas y planos, y va precedida de una *Reseña Bibliográfica* y una *Introducción General*.

El primer volumen comprende desde el descubrimiento del Río de la Plata hasta la fundación de Montevideo (1512-1730).

El segundo volumen continúa la narración, desde el establecimiento del Gobierno Español en el Uruguay, hasta la Revolución de Buenos Aires (1730-1810). El tercero y último volumen cierra el cuadro con la enumeración de los acontecimientos comprendidos desde los preliminares de la Revolución en el Uruguay, hasta la consolidación de la Conquista Portuguesa contra los esfuerzos de la diplomacia de España (1810-1821).

Condiciones de la publicación:

La *Historia de la Dominación Española en el Uruguay*, por don Francisco Bauzá, forma tres tomos en 4.^o, ilustrados con mapas, planos y retratos, y encuadrados lujosamente.

Precio de la obra. \$ 12.00

El primer tomo está de venta y se admiten desde ahora las suscripciones que deben ser para la obra completa. Los

que al suscribirse paguen todo el importe de la obra obtendrán una rebaja de \$ 2.00 por cada ejemplar, es decir, que así la obra les costará solamente \$ 10.00.

Para los pedidos: Casa editora y sus agentes en todos los departamentos de la República.

